



Grosser Stadtrat der Stadt Schaffhausen Baufachkommission

An den
Grossen Stadtrat
8200 Schaffhausen

Vorlage des Stadtrats vom 12. September 2023: Verzicht auf chemisch-synthetische Pflanzenschutzmittel

Bericht der Baufachkommission vom 17. Januar 2024

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Baufachkommission hat die Vorlage des Stadtrates vom 12. September 2023 **Verzicht auf chemisch-synthetische Pflanzenschutzmittel** an den zwei Sitzungen vom 15. November 2023 und 6. Dezember 2023 eingehend und abschliessend beraten.

Dieser Bericht gibt eine kurze Einsicht über die Beratungen in der Baufachkommission.

1. Beratungsablauf

An der ersten Sitzung vom 15. November 2023 wurde uns die Vorlage von unserer Baureferentin SR Dr. Katrin Bernath und Florian Brack, Bereichsleiter Grün SH vorgestellt. Diese Vorlage betrifft die Bereiche Pflanzenproduktion sowie die Unterhaltsarbeiten von Stadtgrün. Im Wald wird bereits seit dem Jahre 2021 auf chemisch-synthetische Pflanzenschutzmittel verzichtet und der Rebbau ist ein Knospe-Betrieb in Umstellung. Fragen zu den Mehrkosten, zu Auswirkungen auf das Pflanzensortiment und die Bekämpfung von Neophyten wurden kompetent beantwortet. Auf eine Bio-Label-Zertifizierung wird wegen zu hohem Aufwand verzichtet. Für Familiengärten besteht in einer Familiengartenverordnung ab 2024 die Vorgabe für biologische Bewirtschaftung.

An der zweiten Sitzung vom 6. Dezember 2023 wurden die Rückmeldungen aus den Fraktionen bekanntgegeben. Diese Vorlage wurde in den Fraktionen mehrheitlich positiv aufgenommen. Bei der Eintretensdebatte wurde kein Antrag auf Nichteintreten gestellt, somit ist die Baufachkommission einstimmig auf diese Vorlage eingetreten.

2. Zusammenfassung der Detailberatung

In der Detailberatung an der zweiten Sitzung wurden weitere Fragen zur Kompostierung und Ersatz von empfindlichen Rosen gestellt und besprochen. Zu Diskussionen führte die Kritik, dass für Familiengärten die biologische Bewirtschaftung vorgeschrieben wird.

Bei den Anträgen wurde ein **neuer Antrag 3 gestellt, welcher lautet «Von dieser Regelung ausgenommen sind Hobby- und Familiengärten in der Zuständigkeit von Grün Schaffhausen.»**

Die Kommissionsmitglieder waren zu diesem Antrag unterschiedlicher Auffassung. Da diese Vorlage lediglich die Bewirtschaftung der Flächen von Grün Schaffhausen regelt und die Familiengärten nicht Bestandteil dieser Vorlage sind, konnte dieser Antrag nicht entgegengenommen werden und wurde nach der anschliessenden Diskussion zurückgezogen.

3. Schlussabstimmung

Die Baufachkommission hat in der Schlussabstimmung dieser **unveränderten Vorlage** mit 4 : 2 Stimmen bei 1 Enthaltung zugestimmt und empfiehlt Ihnen, geschätzte Grossstadträtinnen und Grossstadträte, diese Vorlage zur Annahme.

Anträge:

1. Der Grosse Stadtrat nimmt Kenntnis von der Vorlage des Stadtrats betreffend «Verzicht auf chemisch-synthetische Pflanzenschutzmittel» vom 12. September 2023 **sowie vom Bericht der Baufachkommission vom 17. Januar 2024.**
2. Der Grosse Stadtrat nimmt Kenntnis, dass die wiederkehrenden Kosten von rund 90'000 Franken für die Umsetzung der in der Vorlage beschriebenen Massnahmen über das Budget beantragt werden.
3. Das Postulat «Grünstadt Schaffhausen ohne Gifte, Daniela Furter (Nr. 9/2021)», erheblich erklärt am 30. November 2021, wird abgeschrieben.

Für die Baufachkommission:
Der Präsident



Markus Leu

Hemmental, 17. Januar 2024